



RESUMEN EJECUTIVO

Eduardo Balcarcel

Señor presidente de la Republica, Señor Canciller, Señor Nuncio Apostólico.

Para nosotros del BID es muy importante de un largo proceso de trabajo con autoridades del Gobierno con la colaboración de la comunidad internacional, para llegar a uno de los asuntos que consideramos mas estratégicamente importantes en la vida de las naciones, invertir es gastar, invertir es comprar bienes, servicios, hacerlo bien es una obligación y capacitarnos para hacerlo bien es mucho más que una obligación, el programa tiene un lindo nombre Eficiencia y Transparencia la (compra del Estado) no quiero perder la oportunidad de mencionar el programa que el BID acordó con el Gobierno de Nicaragua tiene comofinanciador a los Estados Unidos de América , Inglaterra, Países Bajos, Austria, Suecia, Canadá y Noruega y todos los países miembros del Banco que también aquí están representados ... le agradecemos el apoyo que nos han dado porque le da importancia, el nombre que tiene el proyecto eficiencia y transparencia o transparencia y eficiencia es un poquito mas allá de la honestidad. La honestidad es una obligación de los seres humanos esta en los diez mandamientos, desde hace dos mil años, pero la transparencia es asegurar y dejar ver la honestidad, como decía el señor presidente, si me lo permite, anécdota histórica, decía "la mujer del Cesar no solo hay que serlo sino parecerlo", estos programas que pretenden establecer transa.....una cultura..... lo que quieren es preparar, hacer publico en este caso de Nicaragua para que no solamente se pongan en vigor el ejercicio de la honestidad, la decencia si no también de la transparencia de los procedimientos... transparente que tiene a la vista todo el mundo, no deja lugar a dudas, la eficiencia es ir mas allá todavía de las normas, tratar de lograr que los dineros de los pueblos, de las sociedades sean utilizados de la mejor manera posible, todos los que hemos participados en un día en licitaciones sabemos que podemos ir mas allá para obtener mejores calidades, mejores empresas.... me tocaba también dirigir proyectos administrar....

Como cuando uno va a comprar tratando de sacar el mejor... para si y su familia no pretendo con esto darle a nadie mucho menos a las autoridades nicaragüenses que tienen el mejor empeño y llevar a cabo esta practica. Lo que yo digo hoy, damos un paso importante como.... para crear en Nicaragua como en otros países, ...Latinoamérica una cultura de auditoria de transparencia, de eficiencia en el manejo de los recursos públicos, felicito al Gobierno de Nicaragua y darles este impulso a este proyecto y le deseamos el mejo de los éxitos.

Klaus Margenstessen
Embajador de Suecia.

Ingeniero Enrique Bolaños presidente de la República, todos otros distinguidos invitados me toco a mi representar a los otros donantes pero con mucho gusto voy a hacerlo como sueco y es un honor muy especial porque los otros donantes muchos años hemos estado trabajando dentro y fuera de Suecia para hacer mas abiertos al público en general. No hay muchas palabras en sueco que son aceptadas en otras lenguas pero algunas de ellas, interpersonales mayor tanto es al palabra _____ que en sueco significa que es una persona que actuó como resultante de los que no tiene la fuerza, ellos mismos de resultarse prenda de un gobierno, hacer cercenado y disputamos no solamente la palabra sino también la institución aquí únicamente de la institución de otros planes el procurador de derechos humanos.

Transparencia es también un producto que exporta Suecia a veces con duda de explotar por ejemplo es algo difícil la guerra con Turquía. Para empezar la transparencia es fundamental que la trabaje el gobierno, la nuestra para dar el ejemplo es pública.

todos es a..... cualquier persona puede entrar en una oficina del gobierno y demandarle cualquier documento, el gobierno del presidente Bolaños merece mucho aprecio por la lucha contra la corrupción. Se que con programas.... todos los donantes, para este programa y cabe destacar que este gobierno tiene un fuerte de honestidad y transparencia inoxidable? Como uno de los gobiernos mas transparentes de toda América Latina, esperamos que el gobierno encontrará la lucha contra la corrupción y como dice el presidente en el famoso discurso durante la campaña electoral que nadie esta por encima de la ley. Para luchar contra la corrupción es necesario un programa lacio, sobre ética, normas, educación y acciones especificas, esperamos que el gobierno elaborará tal programa y para financiarlos que piensen en programas contra la corrupción, nunca les va a faltar dinero de los donantes como vemos hoy celebramos este proyecto caro, pero también con muchas posibilidades de éxitos abarca una área muy importante en el trabajo para mayor transparencia en el gobierno. Y quiero agradecer al gobierno y al BID por todo el esfuerzo que hicieron para el montaje de este proyecto y nosotros los donantes vamos a observar con mucho interés el desarrollo de este proyecto hacia el futuro, que sea para el proyecto el mejo éxito.

Gracias